

## Profession de foi des listes

# Au pluriel

**en soutien de la candidature  
de Mathieu Schneider  
à la présidence de l'Université  
de Strasbourg**

**Au pluriel** propose un **projet alternatif, ambitieux et réaliste** pour notre université : ce projet trace une nouvelle perspective qui prend en compte les enjeux contemporains aux niveaux national et international, les attentes du territoire et les aspirations des jeunes générations.

**Au pluriel** rassemble de **nouveaux visages** qui mettent leur expérience au service de la communauté universitaire.

**Au pluriel** dit, à travers son nom, le modèle d'université qu'il se donne pour ambition d'atteindre :

- celui d'une université qui assume la **pluralité** de sa communauté comme une richesse ;
- celui d'une université qui **rayonne dans le monde entier** par la qualité et la diversité de sa recherche et par la solidité et la complémentarité des savoirs qu'elle transmet ;
- celui d'une **université fédérale** qui fait confiance à ses composantes et leur donne les moyens de leur action ;
- celui d'une université qui met en pratique la pluralité des opinions et place **la démocratie** au cœur de son fonctionnement ;
- celui d'une université qui **fédère les énergies de tout un territoire**, dans une logique de complémentarité et non de concurrence ;
- celui d'une communauté universitaire, fondée sur la **solidarité**, qui refuse toute discrimination ;
- celui d'une université qui affirme ses valeurs à travers **une exigence d'exemplarité** sur les questions environnementales et sociétales et des positions éthiques assumées.

Sur ces convictions, nous avons collectivement bâti notre programme. À long terme, nous nous fixons trois ambitions : celle de soutenir une **recherche de qualité** dans toutes nos disciplines et sur des thématiques interdisciplinaires, celle de **former des citoyens éclairés**, capables d'évoluer dans leur vie professionnelle, et celle de faire du Rhin supérieur l'échelle de notre **action territoriale et partenariale**. Nous serons l'université du franco-allemand aux niveaux national et international.

Pour le mandat à venir, nous nous fixons **les priorités suivantes** :

- un **soutien équitable** à tous les secteurs de recherche, à partir d'une redistribution progressive d'une partie des crédits IdEx ;
- une importance accrue donnée au **conseil académique** qui sera doté d'une présidence et d'un bureau propres ;
- une **vie démocratique** qui tient compte de la pluralité des opinions et qui associe les acteurs de terrain ;
- un **modèle décentralisé** qui donne plus de latitude aux composantes et unités de recherche, qui réduise les circuits administratifs et qui fasse mieux vivre tous nos campus ;
- la **non-application des droits différenciés** par le vote d'une exonération totale ou, à défaut, la mise en œuvre de mesures compensatoires ;
- la **stabilisation des contrats** de nos personnels et le renforcement de l'**emploi titulaire** ;
- le **droit à la respiration et à la quiétude** comme éléments structurants de la qualité de vie au travail et des études.

Retrouvez tout notre programme sur <https://aupluriel.eu>

**Au pluriel**  
**pour mieux vivre**  
**notre université**